

Zeitschrift: Archives des sciences [1948-1980]
Herausgeber: Société de Physique et d'Histoire Naturelle de Genève
Band: 17 (1964)
Heft: 1

Rubrik: Assemblée générale annuelle : du 30 janvier 1964

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
du 30 Janvier 1964

RAPPORT DU PRÉSIDENT POUR L'EXERCICE 1963

Comité

Votre Comité a tenu 5 séances pour régler les affaires courantes et prendre plusieurs décisions importantes concernant surtout notre périodique et ses finances. Ces quelques réunions ne donnent qu'une idée réduite de l'activité des membres du Comité. Ceux-ci ont en effet passé bien du temps à gérer nos finances, préparer la parution des *Archives* et s'occuper de tâches diverses que nécessite la préparation des séances et ce que l'on désigne par le terme général de Secrétariat. Je les remercie sincèrement de leur peine et de l'esprit dans lequel ils ont assumé leurs tâches et participé aux séances. Deux d'entre eux méritent que je les mentionne particulièrement, c'est le président sortant de charge et le secrétaire des publications. J'aurai l'occasion, dans la deuxième partie de ce rapport, de revenir sur leur activité.

Séances

Nous avons tenu 6 séances ordinaires pour entendre 19 communications qui se répartissent comme suit:

géologie — paléontologie:	7
biologie — médecine:	9
pharmacologie:	1
mathémat. — géométrie:	2

A cela se résume la matière des travaux présentés à nos séances.

Archives des Sciences

La situation financière de notre périodique est assurée, mais de manière précaire. La Ville et l'Etat nous accordent une subvention minimale mais une augmentation du prix de la main-d'œuvre et des matières premières nous place dans une situation déficitaire si nous voulons garder un minimum de fascicules dans l'année et de pages par fascicule. Ce minimum est indispensable pour conserver le nombre des échanges que notre périodique apporte à la Bibliothèque Publique.

Cet apport intellectuel au patrimoine scientifique de Genève est notre atout majeur pour survivre. A titre d'indication, nous apportons 593 publications, soit 83 de plus que les 5 autres Sociétés correspondantes dont la plus active en fournit 197.

Le nouveau format et des caractères plus modernes ont rajeuni la présentation de nos fascicules depuis cette année.

Le Comité a pris les décisions suivantes: le nombre des fascicules sera de trois par an. Ils pourront avoir un nombre de pages oscillant entre 100 et 150 par fascicule. Le nombre de pages gratuites est abaissé de 80 à 50 pages. Le tarif des thèses est maintenu et il sera prélevé des sommes sur le capital de manière raisonnable et pour combler le déficit actuel. L'équilibre étant retrouvé, un budget sera établi et fixé par fascicule. Le Comité envisage une nouvelle demande d'aide à l'Etat pour redresser la situation instable actuelle. Nous avons dû augmenter à 80 francs le montant des abonnements.

Mémoires

Le mémoire n° 1 annoncé l'an dernier n'a pas encore pu être mis en route, par suite de manque de fonds.

Conférences

Le Professeur Pierre Pruvost, membre de l'Institut et professeur honoraire à la Sorbonne, a donné une conférence très appréciée, intitulée « Les Refuges de l'hypothèse en Géologie ». Une adresse a été remise, lui conférant le titre de membre honoraire.

Le Professeur Michael Fischberg, professeur de biologie à l'Université, a également fait une brillante conférence sur « Le soma et la lignée germinale ».

Effectif

Le nombre des membres est à ce jour le suivant:

	1963	(1962)
19 membres honoraires	(18)	
83 membres ordinaires	(86)	
5 membres adjoints	(4)	
4 membres libres	(4)	
	<hr/> 111	<hr/> (112)
soit:	4 nouveaux membres	
	2 démissions	
	3 décès.	

Centenaire de la Société des Arts

La Société a été conviée à s'associer à cet anniversaire. Un stand d'exposition lui a été réservé et un historique a été rédigé sur le passé et le présent de notre Société. Le Muséum d'Histoire naturelle a pris une part active au montage du stand et des objets exposés. M. Marc Cramer a prêté des instruments de valeur historique. D'autres documents ont encore été obligeamment mis à disposition. Je remercie chacun pour la part qu'il a prise. La réussite de cet effort a été grande.

Décès

Trois membres sont décédés pendant cet exercice:

Le Dr Ch. Du Bois,
le Professeur E. Guyénot et
le Professeur Ch. Baehni.

Ces derniers furent présidents de la Société.

Nous évoquons leur mémoire et adressons un message de sympathie à leurs familles et amis.

Tout à l'heure, leur vie et leur activité seront évoquées.

Je propose de mettre ce rapport en discussion puis de voter son acceptation.

L'assemblée entend et accepte les rapports du président et du secrétaire des publications. Les rapports du trésorier et des vérificateurs des comptes seront lus et acceptés par l'assemblée générale complémentaire du 20 février 1964, donnant ainsi pleine décharge au comité pour sa gestion durant l'année 1963.

L'assemblée procède ensuite à des élections complémentaires au comité. Sont élus MM. J.-D. Bersier et J.-J. Calame.

La séance administrative est suivie de la séance publique qui s'ouvre par la lecture des nécrologies de MM. Charles Du Bois, Emile Guyénot et Charles Baehni, rédigées respectivement par M^{les} A.-M. Du Bois et K. Ponse et par M. G. Bocquet. Puis M. Augustin Lombard présente une très intéressante et vivante conférence sur « Idées actuelles sur les Alpes — Paléogéographie de la Méditerranée ».
